

CURIOSIDADES
 Redacción y Administración
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo
Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
 España, trimestre... 4'50
 Unión postal, un año... 36'00
 Anuncios y comunicados á precios convencionales. Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

NOTICIAS
COLABORACION
 No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
 Sin concesión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 La correspondencia literaria al Director.
 La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA—Sra. Cristina y S. Francisco Solano y Vicente.
SANTOS DE MAÑANA—S. Santiago, ap. patrón de España.

Apostolado de la Oración
 (Aprobada y bendecida por Su Santidad)
 (Dedicarse á las obras sociales)

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
 Oh Jesús miol por medio del corazón immaculado de María Santísima, ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
 Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos estudien y promuevan las obras sociales.

RESOLUCION APOSTOLICA
 Socorrer á nuestros hermanos en sus necesidades para atraerlos á Dios.

CORTE DE MARIA
 Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Merced, en su propia iglesia.

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS—Continúan en la iglesia de Religiosas Beatas de Sto. Domingo, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de siete á diez, y por la tarde de cinco á ocho.

Iglesia del Carmen
 Durante la Misa de las siete se practicarán los ejercicios propios del mes de la Santísima Virgen del Carmen.

Iglesia del Sagrado Corazón
 A las siete continuará la Novena á San Ignacio de Loyola en su mismo altar.

Cultos para mañana
Santa Iglesia Catedral
 A las nueve y media, Oficio á dos coros.

Parroquia de la Stma. Trinidad
 A las nueve y media, Oficio parroquial.

Parroquia de San Francisco
 A las nueve y media, Misa mayor.

Parroquia de San Juan Bautista
 A las nueve y media, Oficio con plática parroquial.

Tarde, á las cinco y media, función de rogativas por la elección del nuevo Papa, Exposición, Rosario, Trisagio cantado, Letanias y reserva.

Iglesia del Sagrado Corazón
 A las siete continuará la Novena á San Ignacio de Loyola en su mismo altar.

Iglesia del Carmen
 Durante la Misa de las siete se practicarán los ejercicios propios del mes de la Santísima Virgen del Carmen.

A las nueve y media, Oficio conventual. Seguidamente Misa rezada.
 Por la tarde, á las siete, Salve cantada por la Comunidad.

Iglesia de MM. Descalzas
 A las ocho Misa cantada por la Comunidad.

Iglesia de Santa Clara
 A las ocho Misa cantada por la Comunidad.

Iglesia de San Pedro
 A las nueve Oficio parroquial.

Misas fijas en los días festivos
 Catedral.—Altar de San Miguel: á las cuatro y media, ocho, nueve, diez, once y doce.
 A las siete en la capilla de Santa Tecla.
 Stma. Trinidad.—A las seis y cuarto, siete, siete y media y ocho.
 San Francisco.—A las seis, siete, ocho y once.
 San Juan Bautista.—A las cinco, seis, siete, ocho y á las once.
 Sagrado Corazón.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.
 Beneficencia.—A las nueve.
 Carmen.—A las siete, siete, ocho y diez y media.
 San Lorenzo.—A las once y media.
 Dominicas de la Presentación.—A las siete y á las diez.
 San Miguel.—A las siete y á las diez y media.
 Jesús María.—A las siete y á las nueve.
 Hospital.—A las nueve y á las diez.

EL BUSILIS

Muchos son los que se preguntan, y no sin causa: Pero ¿por qué los liberales, herejes y judíos han de extremar tanto las demostraciones de dolor por la muerte de León XIII, y han de deshacerse en elogios del difunto Pontífice, cual si éste fuera su idolo, y con su pérdida hubieran perdido la mitad de su vida y de su alma?

Choca, en efecto, que los mismos que están á la continua batiendo los muros de la Iglesia, impugnando la verdad del dogma, deprimiendo y vituperando las instituciones eclesiásticas; sembrando por todas partes la impiedad y el vicio, hagan tales extremos con ocasión de la muerte de aquel que no era sino el legítimo representante de los principios por ellos atacados. ¿Qué quiere decir esto? Si amaban al Papa, debían amar lo que el Papa amaba, ó cuando menos respetarlo, mayormente siendo un hecho cierto que demostraban amar y reverenciar al difunto Pontífice como á tal Pontífice, y no como á persona particular, en vez de darle con sus sañudos é incensantes ataques, tragos de tormento, y acibararle, como tal vez le acibararon, su última hora. Y si aborrecían á la Iglesia, con su doctrina y sus instituciones, ¿á qué tantas muestras de respeto profundo, veneración y amor al Pontífice que la representaba?

Ya, otra vez y con ocasión de análogas demostraciones, hechas á propósito del Jubileo, llamamos la atención sobre este punto.
 La impiedad, empeñada en la tarea insensata de destruir la Iglesia de Jesucristo, ha reconocido siempre que el medio más expedito, el atajo, digámoslo así, para llegar al logro de su pretensión imposible, sería necesariamente un Papa cortado á su medida. Por esto en varias ocasiones ha repetido, llena de alborozo, el Papa es nuestro! Esto dijo á los principios del pontificado de Pío IX, bien que pronto hubo de rectificar su juicio, trocando consiguientemente su amor fingido en un odio real, feroz é implacable. Esto mismo dice ahora, aunque, por lo tocante á los jefes y directores del movimiento sectario, con la íntima convicción de que se equivoca. Conocedora ya la secta de la imposibilidad de tener un Papa de su bando, no sueña ahora con este imposible; pero comprende perfectamente cuánto importa aparentar que lo ha conseguido, y variando de táctica, saca todos los registros de la trompetería gorda, y con fingidas lágrimas, con afectadas aclamaciones y con entusiasmos falsos, pretende demostrar al mundo que el Papa que acaba de bajar á la tumba no es un Papa como los otros, sino un Papa á la moderna, un Papa transigente; un Papa que ha borrado la condenación de aquella proposición del Syllabus en que se afirma que la Iglesia debe componerse con la civilización y el progreso moderno, tomando esta expresión en su peor sentido.

Tales impresiones refleja la prensa sectaria española en sus diversos matices, cosa bien triste ciertamente, atendida la multitud inmemorable de católicos que la leen; pero tanto es así que desconfía de acertar, que un periódico de la cuerda, *El Nacional*, hace á este propósito las siguientes preciosas declaraciones.

LIBERTAD

«León XIII ha ganado muchas victorias. Los liberales lo dicen, como si pudieran ser y hubieran sido para ellos los triunfos del Pontificado. Fue—dicen—un Papa liberal.—Candorosa herejía! La doctrina antiliberal es necesaria é inmutable en la Iglesia. ¿Dónde está, en qué texto, el liberalismo de León XIII? Sus Encíclicas, por el contrario, reiteran la condenación de todos los principios liberales.»
 Esta es la verdad. Ni el Papa ni la Iglesia son ni serán jamás liberales en el sentido que se da por lo común á esta palabra; pero por lo mismo que las sectas creen ó afectan creer lo contrario, cubren hoy de flores la tumba de León XIII. Gil.

LIBERTAD

Santa libertad, Dón de los más preciados que Dios puso en el hombre, la más perfecta de sus obras. ¿Cuántos crímenes no se han cometido en tu nombre! ¿A cuántos sirves de manto para ocultar bajezas y mil bastardas ambiciones!

No es menester que descorramos el velo de la historia, para convenirse basta mirar á los modernos corifeos de la que ellos llaman civilización, á los porta-estandartes de un engañoso progreso.

¿Todos te aclaman, todos te invocan y cuán pocos te conocen!
 Bajo tus alas, de la humanidad cobijarse siempre todos los que pretenden explotar en beneficio propio la ignorancia del pobre, ocultando así sus aviesos fines.

¿Qué entendéis por libertad? ¿Creéis acaso que es una encubridora de vuestras infames hazañas?
 Pueblo, despierta: abre las páginas de la historia y observa cuál fué siempre la intención de todos los que clamaron libertad. Verás que siempre serviste de escalón para el encumbramiento de los que te sedujeron con tan mágica palabra.

Lee y aprende.
 Mira á Calvino proclamar la libertad en el modo de interpretar las Escrituras, predicar la libertad de pensamiento y quemar y dar tormento á los que como él no pensaban. Quiso quitar autoridad á una institución divina, la Iglesia, para abrogársela él. Y ese, porque combatió contra príncipes y Papas, fué un héroe de la libertad.

Mira el 93 de Francia, esa mancha negra sobre la historia de la humanidad, en que sus grandes hombres, después de proclamar la libertad y la igualdad, guillotinaban á miles de personas por no pensar como ellos, y ellos mismos fueron víctimas de la libertad que predicaban.

¿Qué tiempos aquellos! ¡Qué sublime estabas, oh pueblo, cantando himnos á la libertad, mientras la guillotina cercenaba cabezas de hombres ilustres, cuyo ruido, al caer, espantaba á los pocos que lograron librarse de aquella carnicería!

¡Qué sarcasmo! ¡Esa celebridad es la que te dan tus aduladores, la celebridad del crimen! ¡Cuánto te admiran!

¿Y qué hiciste después?
 Turbaste por un momento la tranquilidad, conmoviste con tus ímpetus los cimientos de la sociedad; fuiste tirano, y caíste después bajo el despotismo del que mejor supo aprovechar tus generosos impulsos.

Surgió un gran tirano que quiso avasallar á toda Europa, y después de dar un golpe mortal á todas aquellas libertades que creías haber conquistado, te hizo servir de carne de cañón.

Abre los ojos y mira esa ley pura que predicó un Dios desde una cruz adonde fué á morir por ti, y verás cuán grande es la distancia que separa á unos y al otro. Estos viven á tu costa. Aquél muere por ti en una cruz.

Admira esa doctrina que enseña al rico á ser compasivo con el pobre y

á éste dulcifica sus penas con la esperanza de algo más allá.

Porque ellos, ¿qué es lo que te prometen? Horas de lucha y de trabajo, y tras de ellas, quizás mueras en la brecha, y aunque venzas ¿qué es lo que tendrás? Riquezas, no; porque entonces no habrá ricos ni pobres, tendrás que trabajar y volverás á ser lo que eres, lo que has sido, lo que serás.

Dios condenó al hombre á ganarse el pan con el sudor de su frente y es inútil la lucha.

Hora es ya de que abras los ojos y comprendas la verdad; que te enseñen, esos que claman contra el rico, los callos que el trabajo produce en sus manos, esos que se dicen tus defensores y que no, son más que tus explotadores.

Libertad, si, libertad; pero como dijo García Moreno, presidente de la República del Ecuador: libertad para todos menos para el mal y para los malos; esa es la verdadera libertad.

EL ALCOHOLISMO

El alcoholismo es un envenenamiento crónico producido por el uso habitual del alcohol, aunque éste no llegue á ocasionar la embriaguez. Hay alcohólicos que no se embriagan nunca, y al contrario, hay personas que por accidente fortuito se emborrachan, sin que por esto merezcan las acres censuras á que se hacen acreedores los devotos del vicio de la bebida.

Todo cuanto se haga por combatir el alcoholismo es poco, porque el alcoholismo es uno de los mayores enemigos del género humano. En todas las clases sociales produce efectos deplorables; pero en la clase obrera son desastrosos, por venir á aumentar los males que se originan de la pobreza y de la falta de cultura.

Es un error creer que el alcohol es necesario á los obreros que se entregan á trabajos de fuerza muscular; ciertamente el alcohol produce una excitación instantánea que puede confundirse con un aumento de energía; pero bien pronto se extingue la chispa, sobreviniendo una depresión nerviosa y una debilidad muscular, tanto mayores cuanto más intensa fué la excitación alcohólica. En realidad, el alcohol no es útil á nadie, y su empleo debiera reservarse, como el de los medicamentos venenosos, á la indicación de personas facultativas.

La costumbre de beber aguardiente, tan generalizada en nuestro país entre las clases pobres, conduce inevitablemente al alcoholismo. También las bebidas fermentadas de uso corriente contienen en sus dosis de veneno que puede ser peligrosa; no hay entre unas y otras más que una diferencia cuantitativa: el hombre que bebe diariamente una cantidad excesiva de vino, de sidra ó de cerveza, llega á hacerse tan alcohólico como el que bebe aguardiente. Las bebidas llamadas aperitivos (ajeno, vermouth, etc.) y los licores aromáticos son por todo extremo perjudiciales, porque, además de alcohol, contienen esencias eminentemente venenosas.

El alcoholismo produce multitud de enfermedades que afectan, no solamente al individuo, sino también á la familia y á la raza; la parálisis, las enfermedades del estómago y del hígado, la hidropesía, la locura y la tuberculosis, que tan terribles estragos hace en los pueblos; hallan campo muy abonado en los alcohólicos. Las enfermedades agudas se agravan cuando dan en individuos entregados á la bebida, y así se ve que una fiebre tifoidea, una neumonía, un resaca de alcohol, una erisipela y otros morbos que serían benignos en un hombre morigerado, adquieren suma gravedad en sujetos alcohólicos.

El funesto hábito de la bebida es causa de la desmoralización de los pueblos; relaja los vínculos familiares, envileciendo á quien debiera ser espejo de virtudes domésticas, levanta en el corazón los posos del egois-

mo, la grosería y la soberbia, y dando al olvido el código de los deberes sociales, produce el odio al trabajo, la miseria y el crimen.

El alcoholismo de los padres se transmite como un vicio original á los hijos, los cuales, cuando no mueren en los primeros meses, viven amenazados de idiotismo ó de epilepsia, siendo al fin víctimas de la meningitis tuberculosa ó de la tisis.

Es preciso, pues, declarar guerra implacable al alcoholismo, destruyendo los sofismas con que suele disfrazar su acción mortífera, pues sofisma y de los más torpes es atribuir á las bebidas alcohólicas acción higiénica sobre el organismo. Nada de eso: todos conocemos muchedumbre de personas robustísimas que no beben más que agua.

INSTANTANEA DE REATA

La religión católica, según la doctrina romana, es la del Estado.

Si un hijo, al morir su padre, quiere toda su vida hubiese dedicado á labrar la felicidad de aquél, dijera á uno de mis lectores: «siguiendo el ejemplo de otros hijos, lloro la pérdida de mi padre», ¿qué comentarios aplicaría á quien semejante barbaridad profiriera?

Pues todos esos comentarios que acudirían incontinenti al cerebro y pugnarían por ser traducidos en palabras; hay que dedicarlos á nuestro flamante ministro de la Gobernación.

Murió León XIII, Padre amantísimo de la católica grey, á cuya felicidad moral y material consagró hasta su postrer instante, y el novel ministro español, al encargarse la suspensión de festejos públicos, en testimonio de duelo por la muerte del gran Pontífice, ha dirigido á los gobernadores civiles de provincias un telegrama que encabeza así: *Siguiendo el ejemplo de otras naciones*.

¡O lo que es lo mismo, que de un plumazo, el Sr. García Alix, con frescura incomparable, coloca á la católica España como mulo de reata que camina guiada por el cercero de Italia, Alemania y otras naciones que si no protestantes, son, cual Italia, vampiros del catolicismo y del Papado.

Suponemos que si muriera el señor Villaverde, á quien luengos años deseamos, faltarle tiempo al Sr. García Alix para hacer pública manifestación de dolor, y suponemos también que se guardaría muy mucho de decir que lo hacía *siguiendo el ejemplo de Salmerón, Canalejas y otros* que, seguramente, por ser también lobos, aun cuando no de la misma camada, no dejarían de manifestar, más ó menos hipócrita y convencionalmente, su duelo.

Es España, por la fe de sus hijos y por la letra de su Constitución, profunda, genuinamente católica, y por esta misma razón, señor ministro, el Gobierno español, al tratarse de lo que tan directamente afecta á las creencias religiosas de casi todo el pueblo que gobierna, *no ha de seguir ejemplos; debe darlos*.

Ya que el Sr. García Alix olvidó como católico el ejemplo que obligaba á dar, mucho más ocupando tan alto puesto como ciudadano, pudo siquiera, á fuer de español, haberse apresurado á recordar que el Papa que ha muerto fué aquel que con su inmenso prestigio, su alta sabiduría y su incomparable tacto evitó á España un desastre parecido al de la última guerra con los norte americanos, cuando mediando como árbitro en la cuestión de las Carolinas, impidió que los alemanes nos despojara de aquél territorio, quizás después de habernos zurrado de lo lindo la badana. Es decir, que merced á él quedamos con honra y hubimos provecho.

Conste, señor ministro, que ha entrenado usted la poltrona convirtiéndola á España en mulo de reata.

RAMONCITO.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

A nuestros suscriptores

Enviando a esta Administración las señas de la residencia a que se trasladen durante la estación veraniega, los suscriptores que así lo deseen, se les remitirá LA CRUZ sin aumento alguno de precio.

Con motivo de la celebración de solemnes funerales del Papa, hoy, de siete a ocho, concurrirán al templo metropolitano, para cantar un Responso en sufragio de León XIII, los Rdos. párrocos de la capital, a quienes acompañarán los Sres. Beneficiados y clero adscrito, con cruz alzada; y lo propio harán las Comunidades de religiosos.

Una comisión compuesta de dos señores capitulares y dos beneficiados, revestidos con hábitos corales, recibirá en la puerta principal del templo al clero y comunidades religiosas, despidiéndolos después de cantado el Responso, en el lugar antedicho.

A las diez empezará la Misa, que celebrará nuestro Rmo. Prelado, asistido de las Dignidades M. I. señores Corominas, Acebo y Escudé, y de los Canónigos M. I. Sres. Casola y Dalmau, dirigidos por el maestro de sagradas ceremonias, Dr. Zaragoza.

Terminada la misa, y pronunciada la oración fúnebre por el canónigo magistral Dr. Balcells, se colocarán en los ángulos del túmulo cuatro dignidades, y a la cabeza del mismo el Rmo. Prelado, revestidos todos con capa pluvial, cantándose por cada uno de ellos un responso a canto llano, excepto el que corresponde al Prelado, que lo será a toda orquesta.

Mañana celebrará su fiesta mayor la pintoresca villa de Riudoms. Los sermones que deben pronunciarse en las funciones religiosas han sido encargadas al M. I. Sr. D. Andrés Dexeus, canónigo de esta Metropolitana, quien saldrá esta tarde para el expresado lugar.

Ha tomado posesión del cargo de aspirante a oficial de primera clase de la Administración de Contribuciones de la provincia, D. Agustín Costabella y Martí.

Con motivo de la noticia publicada por toda la prensa local, referente a la próxima marcha a Madrid de la Comisión de la Junta de Obras del Puerto, que ha de gestionar el enlace de los ferrocarriles de M. Z. y A. con los del Norte, en la vecina ciudad de Reus, y la cesión de los terrenos del muelle de Costa, en que han de instalarse los corrales para el ganado bovino de la Argentina, hemos interrogado a algunos individuos de la citada Comisión, quienes nos han manifestado: que no hay aún acuerdo definitivo sobre su marcha a la Corte, no solo porque aun carecen de los datos completos para cumplir concienzudamente su misión, sino porque, además, cerradas las Cortes y ausente de la capital de España la mayoría de los diputados, no es la presente época oportuna para realizar la gestión favorable de tan importantes asuntos.

Por ahora, pues, según se desprende de esas manifestaciones, ha quedado aplazada la marcha de la predicha Comisión.

Han sido destinados al regimiento de Luchana los segundos tenientes don Francisco Esbert Rovira, D. Manuel Corbella y Guinovart y D. Rafael Martínez Sansón, y al de Almansa, D. José Oliver Boronat, D. Braulio Robles Ruiz y D. Tomás García Sanjuán.

El Claustro del Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad ha elevado a S. E. I. el testimonio de su sentimiento por la muerte del Papa León XIII.

También el exministro de Gracia y Justicia D. Manuel Durán y Bas, se ha dirigido a nuestro Prelado con el mismo triste motivo.

Lo propio han hecho varios individuos del clero de esta diócesis.

El Real Vice-consul de Dinamarca, decano del Cuerpo consular de esta ciudad no podrá asistir, por razón de enfermedad, al solemne funeral que para el eterno descanso del Papa se celebrará hoy en la Catedral. Se ha asociado, no obstante, al sentimiento producido por la muerte de nuestro nunca bastante llorado León XIII.

En nuestra anterior edición, y en el artículo «El vapor a turbinas Queen», línea 21, se dice: repeticiones inútiles, según lo proclaman, etc. y debía decirse: repeticiones inútiles, enumeraremos las más salientes, según lo proclaman, etc.

Aclaración que juzgamos conveniente para la buena inteligencia del antedicho escrito.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Castellvell.

Los que deseen obtenerla pueden dirigirse al alcalde ó al juez municipal de aquella villa.

Leemos en *El Magisterio Tarraco-nense*:

Con informe favorable, esta Junta provincial ha cursado a la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública una instancia documentada de la Sociedad «Ateneo tarraco-nense de la clase obrera» de esta capital, en súplica de que se conceda a la misma una subvención para el sostenimiento de las diversas enseñanzas que en la misma se proporciona.

Celebraríamos que la superioridad atendiese la justa petición de tan benemérita institución.

Para ocupar la vacante producida por el ascenso de D. Eduardo Alfonso Pardo, nombrado secretario de la Audiencia de Gerona, ha sido nombrado juez municipal de Reus el abogado D. Cayetano Cavallé.

La *Gaceta* publica un real decreto del ministerio de la Gobernación; en virtud del cual se autoriza al ministro del ramo, y en su representación al director general de Correos y Telégrafos para que, prescindiendo de las formalidades de subasta, adquiera, con destino a la reparación de las líneas telegráficas, 2.200 postes de maderas al natural, en la proporción de 1.200 de ocho metros de longitud y 1.000 de nueve metros, dentro de los precios fijados en la última subasta celebrada.

Una comisión compuesta de obreros constructores y otros oficios federados, visitó anoche nuestra redacción, para rogarlos hiciésemos público: que es inexacta en un todo la versión que ayer dió un periódico local, refiriéndose a lo que ocurre con el paro verificado por los operarios del Sr. Brell, en las obras de los tinglados del muelle de Costa.

Nuestros visitantes añadieron que en uno de estos días próximos publicarán un «Remitido», por el que se verá quién es el que falsifica los hechos faltando a verdad.

En la Sección de Vigilancia municipal, se hallan depositados un pañuelo y una llave, objetos que se han recogido en la vía pública.

Las personas a quienes pertenezcan padrón recogerlos en dicha dependencia.

Anteanoche, a las nueve, se produjo un incendio en una casa de la Balsa, propiedad del vecino de Corbera Joaquín Álvarez Clement.

La prontitud con que acudieron a sofocar el fuego muchos vecinos del pueblo, evitó que revistiera mayores proporciones el siniestro.

Las pérdidas materiales ocasionadas ascienden a unas 500 pesetas.

Durante el día de ayer permaneció el cielo cubierto de nubes, luciendo a cortos intervalos el sol.

Al anochecer cubrióse completamente el firmamento con gruesos nubarrones, cruzando el espacio el continuo centelleo de exhalaciones eléctricas, precursoras de la tempestad que se acercaba.

A las ocho de la noche desencadenó ésta, sucediéndose con gran rapidez los relámpagos y los truenos, cayendo sobre esta ciudad un verdadero diluvio que, en pocos momentos, dejó convertidas las calles en lagos invadables.

La espesísima lluvia que cayó iba acompañada de granizo y de un furioso vendabal que echaba el agua a las fachadas de las casas, anegando algunas tiendas cuyos dueños se vieron obligados a cerrarlas.

Debido, sin duda, a estar cargada la atmósfera de electricidad, apagáronse todas las lámparas del alumbrado público, quedando completamente a oscuras la población.

La tormenta, que duró escasamente un cuarto de hora, causó algunos desperfectos, en los edificios, derrumbando la pared de cerca de un patio de la rambla de S. Juan.

Mas tarde serenóse el tiempo, aunque con marcada tendencia a lluvia.

En la Prensa valenciana leemos la siguiente circular, en que se convoca a una reunión de defensa de los viticultores:

«El Sindicato general de viticultores acordó el día 1.º del corriente mes combatir el proyecto de alcoholes y convocar para este efecto a todos los Sindicatos de la provincia.

Posteriormente se han dirigido a este Sindicato Cámaras Agrícolas y Corporaciones análogas de Alicante y Murcia, manifestando su propósito de concurrir a la proyectada reunión para sumar sus esfuerzos a los de los viticultores valencianos. Deberes de cortesía y conveniencia para la causa que defendemos aconsejan aceptar gozosos y agradecidos esa ayuda eficaz y poderosa.

En su virtud, se invita a la reunión de viticultores que se celebrará en la Económica de Amigos del País el día 27 del actual, a las diez de la mañana, además de los Sindicatos locales y Societades agrícolas valencianas, a los organismos de otras provincias que, estando interesados en la defensa de la viticultura, consideren perjudicial para esta riqueza la aprobación del proyecto de alcoholes en la forma que se ha presentado a las Cortes.

Ovi Lecitina Giol.—El remedio más eficaz para la convalecencias.

Desde el balcón del primer piso de una casa sita en las Afueras de S. Francisco, cayó ayer a la calle una niña de cinco años que, jugando, se encaramó en la barandilla.

La pobre criaturita fué recojida y auxiliada en los primeros momentos por los vecinos de las casas adyacentes, apreciándose, después de reconocida por el médico, la fractura completa del antebrazo y una fuertísima contusión en la región frontal.

Se hallan vacantes las plazas de médico titular y Veterinario Inspector de carnes de Corbera, dotadas con el haber anual de 1.000 y 90 pesetas, respectivamente, pudiendo ser solicitadas hasta el último día del presente mes.

Dicen del Valle de Aran que en las cercanías del lugar de Artías, un individuo llamado Baldomero Vidal, que estaba cazando, fué acometido por un oso, en el momento en que estaba disparando a una cabra montés. Cuando Vidal se apercibió de la presencia de su terrible enemigo, éste ya estaba a tres ó cuatro pasos de distancia. Entonces el cazador se resguardó tras un árbol para librarse de la acometida de la fiera, siendo perseguido por ésta. Hombre y oso estuvieron jugando al escondido breve rato, hasta que al dar la vuelta a un árbol se encontraron de frente. El oso se precipitó sobre Vidal haciéndolo caer al suelo, y después de haberle dado en la cara unos cuantos restregones con la lengua, se alejó paulatinamente hasta que desapareció entre los árboles y las breñas. Vidal quedó aturrido, y solo después de largo rato logró reponerse del susto recibido é intentó seguir las huellas del oso para darle caza, sin que sus pesquisas le dieran resultado. Al saberse en el pueblo la terrible peripecia y lo milagroso de la salvación de Vidal se hicieron numerosos comentarios por lo extraño del suceso, pues, como ya es sabido, en esta época se apodera de los osos la modorra de que no se desentumecen hasta que comienzan los primeros fríos. El hecho de que la fiera no destrozase al cazador se atribuye a que el animal debía estar harto por la exuberancia de vegetación en este tiempo.

Habiendo observado la alcaldía que no se cumplen como es debido las disposiciones que rijen para el servicio de recoger basuras a domicilio, en lo que se refiere a las condiciones que han de reunir los vehículos destinados a dicho servicio, se recuerdan especialmente las tres siguientes:

- 1.ª La caja ó receptáculo será de madera consistente y sin grietas ó hendiduras; por manera que ni los cuerpos sólidos ó polvorientos ni las humedades que puedan producirse, se desprendan del envase y se desparamen por el suelo.
- 2.ª La expresada caja deberá estar cubierta en su parte superior por medio de una tapa, formada de varias piezas, que se levantarán en la parte necesaria en el acto de depositar las basuras, cerrándose luego herméticamente, a fin de evitar que aquellas sobresalgan é infección en la atmósfera.
- 3.ª Dichos receptáculos habrán de estar pintados de color verde, cuidando de repintarlos para que siempre ofrezcan buen aspecto.

Los agentes de esta Alcaldía quedan encargados de vigilar el cumplimiento de las anteriores disposiciones; advirtiéndose que a partir del día 30 de los corrientes se harán retirar del servicio todos los carros destinados a la recogida de basuras que no reúnan las condiciones expresadas.

Esto lector, ocurre en Barcelona, en Tarragona... no hay para qué.

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de San Juan de Reus, el reverendo D. José Torrens Ferrando, en sustitución de D. José Miralles.

Neurostéogeno Sagrañes.—Curación pronta y radical, en sus múltiples manifestaciones.

Extracto del Boletín Oficial

Circular del Negociado de Sanidad del Gobierno de la provincia previniendo a los Ayuntamientos que no lo hayan verificado den cumplimiento a lo dispuesto en reglamento para el servicio benéfico sanitario, consignando en los próximos presupuestos cantidad bastante para sufragar dicha atención, pues de lo contrario no les serán aprobados.

Edictos de los agentes ejecutivos de Hacienda de Vilaseca y Solivella.

Distribución de fondos municipales para el mes actual del Ayuntamiento de Valls.

Las Alcaldías de Corbera, Valls, Vilane y Roquetes anuncian diferentes servicios de sus respectivos municipios.

Sentencia dictada por el Juzgado de primera instancia de esta ciudad en los autos de juicio principal sobre nulidad de cierto testamento y división de herencia, promovido por D. Eugenio Santos Vega.

Edicto del Juzgado de instrucción de Gandesa anunciando la venta en pública subasta de una finca rústica del término de Ascó.

Id. del Juzgado de Montblanch sacando a pública licitación una casa y varias piezas de tierra del término de Barberá.

Cédula del Juzgado de primera instancia de Tortosa emplazando a Juan Plá Balada, vecino de Badalona.

Nacionales y extranjeras

Se ha constituido en Bélgica por 20 señoras de la más alta aristocracia, presididas por la conuñada del Rey, una asociación caritativa patrocinada por las princesas de la casa real, y cuyo objeto es ayudar durante toda la vida a la mujer obrera.

Este comité de 20 damas nombra a su vez iguales subcomisiones en cada provincia, y éstas en cada pueblo, de manera que puede decirse que no hay una católica que no sea socia contribuyente, sirviendo todos los fondos recogidos para mejorar la suerte de la mujer obrera durante toda su vida.

Las señoras en Bélgica, sumamente modestas, no usan lujo personal, ni ostentan brillantes de miles de francos ni joyas, a menos de ser heredadas, y esto en grandes circunstancias; las casas son confortables, pero sin boato, y la mayor parte de los ingresos de una familia distinguida son empleados, cuando éstas poseen *chateau*, en sostener é instruir a los pobres de su *village*. Casi toda gran señora tiene un colegio, un hospital, una casa de trabajo, donde ayuda y protege a los que a ellos acuden, y, en una palabra, emplean cristianamente la preeminencia social que la divina Providencia les ha concedido. Mucho puede aprenderse de este ejemplo.

Dicen de Roma que el cardenal Oreglia ha recibido el siguiente telegrama del Emperador Guillermo de Alemania:

«Cardenal camarlengo: Realmente sorprendido por la triste noticia que acabo de recibir, envío al eminente Colegio de Cardenales la expresión del duelo que tomé en la desgracia por la grande pérdida que la Iglesia Católica, Apostólica y Romana acaba de experimentar con la muerte de León XIII.

«Conservaré fiel recuerdo del Augusto anciano, que era para mí un amigo personal, y cuya extraordinaria claridad de espíritu y ciencia tanto admiré en mi última estancia en Roma, hace algunas semanas solamente.—Guillermo, Emperador y Rey.

Dicen de Berlín que se ha firmado la escritura de constitución del «trust» del acero, análogo al de Nueva York.

Entran en él casi todas las fábricas, incluso la de los señores Krupp.

También se ha adherido al «trust» el «Sindicato» berlinés, cuyo capital pasa de quinientos mil marcos.

Se espera la adhesión de las fábricas de Silesia.

La nueva sociedad comenzará a funcionar en diciembre próximo.

La pesca de arenques es abundantísima durante la corriente temporal. Hace pocos meses, los buques pesqueros de Varmouth cogieron en una sola jornada, 52.800 arenques que fueron vendidos sobre el mismo muelle, y produjeron 25.000 libras esterlinas. Este resultado es verdaderamente notable, y constituye un *record* en los anales de la pesca.

Telegrafían de Nueva York que ha causado gran sensación en aquella ciudad la prisión de Mr. Dresser, yerno del archimillonario Vanderbilt, acusado de estar en una quiebra fraudulenta.

Mr. Dresser fué el organizador del «trust» de la navegación.

En los círculos financieros no se habla de otro asunto.

Se dice que Mr. Vanderbilt, al saber la noticia, sufrió tal impresión, que se halla enfermo.

La hija de Mr. Vanderbilt y esposa del acusado ha ido, acompañada de varias personas de su familia, a reponer la cantidad por cuya malversación está preso su marido.

Se ha creado en Marsella una Escuela práctica para la Marina mercante.

Destinanse para ello los grandes y hermosos veleros de acero «France-Marie» y «Inles Henry».

Con brillantez inusitada se ha celebrado el acto de la inauguración de las obras del puerto de Alicante. Han asistido las autoridades, representaciones comerciales, de corporaciones y de la prensa.

Dicen de Londres que las Escuadras reunidas del Canal y del Mediterráneo practicarán en el Atlántico grandes maniobras en cuanto los Soberanos ingleses terminen su visita a Irlanda.

En tan importantes ejercicios tomarán parte más de cien buques de guerra entre los de combate y tarpederos.

Guillermo II ha ordenado pasen la mayor parte de los buques de las Escuadras de reserva a la flota activa del mar del Norte, cuyo aumento de fuerzas se corresponde con la creación de una pequeña Escuadra inglesa en la costa oriental de la Gran Bretaña.

El juzgado de Salamanca ha dictado auto de procesamiento contra un factor de la estación ferroviaria de Alba de Tormes, complicado en una estafa de seis vagones de trigo pertenecientes a la casa Argelaguet, de Barcelona.

CURIOSIDADES

El Campanile

Los arquitectos encargados de la reconstrucción del Campanile de Venecia se hallan en el mayor de los aprietos.

Después de un examen minucioso de los cimientos han afirmado rotundamente que éstos no se hallan en estado de soportar la obra que ha de construirse sobre ellos, pues el nuevo Campanile que ha de ser erigido sobre los planos del anterior representa un peso realmente enorme.

Como supremo recurso, han propuesto los arquitectos el adoptar nuevos planos, con el objeto de dar más ligereza a la construcción.

Pero la opinión pública protesta contra tales innovaciones, exigiendo que la nueva torre se cifa exactamente a los planos de la que cayó.

Como existe la seria dificultad de que el terreno especial de Venecia no consiente el refuerzo de los cimientos, los arquitectos han declarado que no saben como resolver el conflicto en vista de que es casi imposible trabajar bien con los viejos cimientos la obra nueva.

El conflicto parece carecer de resolución.

Y, entre tanto, se ha promovido en Venecia un griterío universal de la opinión, que reclama la busca y «captura» de esa solución que los arquitectos venecianos no pueden, no quieren ó no saben allanar.

Verdaderamente, era un tanto atrevida la pretensión de resucitar el caído Campanile.

Aviso eficaz

El consejero municipal de Chicago ha propuesto a sus colegas que se autorice a los policías para disparar tiros de revólver sobre los neumáticos de los automóviles que marchen a una velocidad superior a la autorizada.

El Consejo municipal no creyó poder votar tal proposición; pero reconoció que tal vez fuera el único medio de evitar desgracias personales... siempre que los policías apuntaran bien.

Pero para eso tendrían que ejercitarse en el tiro y sería preciso abrir una «Escuela de tiro para la caza de neumáticos».

Cuestión pellaguda

La *Gaceta* de Colonia publica noticias de Pekin, en las que da cuenta de alarmantes disturbios en el Celeste Imperio.

Sin duda el carácter chino ha cambiado notablemente de poco tiempo a esta parte y nos encontramos en un período de efervescencia china.

Uno de los hombres más eminentes del imperio ha hecho ley de vida, norma de progreso y hasta programa de partido y cuestión de Gabinete, la que pudiéramos llamar cuestión de la trenza.

Así como a nosotros nos preocupa la cuestión religiosa, el problema obrero, la reorganización de la escuadra, a ellos les tiene excitadísimo la cuestión de la «cabellera», puesto que se les propone, nada menos, cortarse la trenza y hacerse el peinado en otra forma; y ellos, aunque chinos, no se dejan por lo visto, «tomar el pelo» con tanta facilidad.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Génova y esc. en 8 días, v. italiano Helvetia, de 161 ts., con bocoyes vacíos, consignado a los Sres. Terré y C.

De Génova y esc. en 7 días, v. Grao, de 1.010 ts., c. M. Lotet, con efectos, consignado a D. Román Musolas.

De Marsella y Barcelona, v. Cabo Trafalgar, de 10.76 ts., c. M. Ferreiro, con efectos.

De Barcelona en 6 horas, v. Florencio Rodríguez, de 656 ts., c. P. García, con tránsito.

Despachadas

Para Barcelona, v. Cangainam, con tránsito.
Para Bilbao y esc., v. Cabo Trafalgar, con efectos.
Para Génova, v. Helvetie, con vino.
Para Génova y esc., v. Grao, con efectos.

CIERRES DE BOLSAS

Madrid, 23		Día 22 Hoy	
4 por 100 interior contado	77.95	77.85	
4 por 100 ídem fin de mes	78.02	78.96	
4 por 100 ídem fin próximo	78.22	78.15	
4 por 100 amortizable	97.95	97.85	
5 por 100 amortizables	00.00	00.00	
Carpetas amortizables	473.00	473.50	
Banco de España	435.50	436.00	
Tabacalera	36.60	36.63	
Cambios de París	34.32	34.35	
Ídem de Londres	00.00	00.00	
4 por 100 exterior	00.00	00.00	

Cambios de Barcelona, día 23

CAMBIOS EXTRANJEROS	
Londres a 90 días fecha	33.90 dinero
Íd. a 60 días fecha	00.00
Íd. a 3 días vista	00.00
Íd. cheque	34.40 papel
París a 90 días fecha	36.90
Íd. a 3 días vista	00.00
Íd. a la vista	00.00
Hamburgo a la vista	00.00

EFECTOS PÚBLICOS	
4 por 100 interior contado	00.00
Ídem fin mes	77.87
Ídem fin próximo	00.00
4 por 100 amortizable fin mes	98.00
Carpetas provis. Amort. fin mes	00.00

OBLIGACIONES CONTADO	
Ferrocarril Norte especiales	102.85
San Juan Abadesas	78.50
T. B. y F. 2 1/4 por 100	58.00
T. B. y F. 4 1/4 por 100	00.00
Alicante 4 por 100	95.35
M. T. B. Reus Roda	57.00
Almanzas 3% no adhe.	00.00
Almanzas 3% anhe.	76.00
Cáceres	102.50

ACCIONES FIN MES	
Banco Hispano Colonial	000.00
Sociedad Catalana General de Crédito	76.85
Medina-Zam. y O. A. V.	33.70
Norte de España	57.80
Madrid, Zaragoza, Alicante	92.60

SECCION OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer.
NACIDOS.—Carmen Argany Masquef.
FALLECIDOS.—Angela Juni Diloli, Men-
dez Núñez, 6 (61 años).
MATRIMONIOS.—Ninguno.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Altos cargos
Madrid, 23, 10.25 m.

El jefe del Gobierno, a quien visitó anoche el Sr. Aparicio, ofreció a éste la Fiscalía del Supremo, que aceptó. Asegúrase que se firmarán los siguientes nombramientos: subsecretario de la Presidencia, Sr. Alba; subsecretario de Gobernación, señor Andrade; gobernador de Santander, el Sr. González López, tetuanista, y gobernador de Toledo, el Sr. Coello. Insístese en que el silvelista barón del Castillo de Chirel no ha aceptado el cargo de alcalde de Madrid, y se da por seguro que será nombrado el banquero Sr. Rolland.

Dos noticias

Ha marchado a Cercedilla el señor Canelejas, quien, pasados algunos días, irá a San Sebastián.

Se ha dicho que se reanudarán las sesiones en las Cortes cuando apenas quede tiempo material para discutir el plan general de presupuestos a fin de que estos sean aprobados casi sin discusión. Pero este plan fracasará dada la actitud de las minorías liberal y republicana.

Elogios al ministro de Marina

Ha sido motivo de grandes elogios en favor del ministro de Marina, señor Cobián, el hecho de renunciar éste a su sueldo en beneficio de los obreros del arsenal de la Carraca, entre los cuales habrán de distribuirse los honorarios que corresponden a dicho elevado funcionario.

Noticias de Zaragoza

Telegrafían de Zaragoza: Se ha autorizado la reapertura del Centro Obrero. —Durante la fuerte tormenta que ayer descargó sobre la ciudad cayó una lluvia torrencial quedando inundados muchos sótanos y algunos almacenes instalados en los bajos de los edificios.

Los bomberos trabajaron para extraer el agua de dichos sitios.

El incendio del «Cuningham»

De Coruña telegrafían que, a pesar de los trabajos hechos para extinguir el fuego en el vapor «Cuningham», el incendio siguió durante la noche. Se instruye sumario para averiguar las causas del siniestro.

Son de importancia las pérdidas.

Declaraciones de un ministro

El Sr. González Besada ha declarado que el plan que lleva al ministerio de Hacienda está basado en la obra económica que ha tratado de realizar el Sr. Villaverde.

Someteré mis trabajos al estudio del jefe del Gobierno—ha dicho el Sr. Besada—y primeramente expondré los medios para conseguir el saneamiento de la moneda.

Además procuraré reorganizar los servicios en el ministerio de Hacienda, sin lesionar derechos bien adquiridos, pero haciendo reducciones en cuanto a personal.

Ultimamente ha dicho que no transformaría el monopolio de las cerillas y que no tendrá intervención en el trust de los azúcares.

Funerales de Leon XIII

En la grandiosa rotonda de San Francisco el Grande se han celebrado esta mañana con suntuosa pompa los funerales por el eterno descanso de Su Santidad.

Una comisión del ministerio de Estado recibía y acompañaba a sus respectivas tribunas a los representantes extranjeros, capitanes generales, altos tribunales y comisiones oficiales.

Después de las tribunas seguían largas filas de siales que ocupan los invitados sin caracter oficial.

Don Alfonso tenía su sitial a la derecha del altar mayor, en el primer presbiterio, frente al púlpito.

Asistieron al acto el Gobierno en pleno, el cuerpo diplomático las Mesas de las Cámaras, representaciones de los tribunales y altos cuerpos consultivos, las autoridades y diputados, casi todos los grandes de España y damas de la aristocracia que se encuentran en Madrid y los demás invitados no oficiales.

El templo ofrecía imponente aspecto, estando decorado é iluminado conforme detallamos anoche. Ofició el Nuncio de S. S., asistido por los obispos de Sigüenza, Segovia, Madrid-Alcalá y Sión.

El P. Calpena pronunció la oración fúnebre, enalteciendo la memoria de León XIII, haciendo resaltar sus virtudes y diciendo entre otras cosas, que ha sido una gran figura del siglo XIX, sólo comparable en magnitud a la de Napoleón.

Algunos períodos del discurso del ilustre orador sagrado han sido grandilocuentes y otros, por lo sentidos, emocionaron al auditorio.

Después cada uno de los obispos citados rezó un responso.

En las alturas de las Vistillas cinco piezas de artillería disparaban periódicamente cañonazos durante la ceremonia.

Esta terminó a la una de la tarde.

Incendio

En la plaza de Luchana, número 44, almacén de máquinas, se produjo un incendio, haciendo explosión algunas bombonas de gasolina.

El incendio no tomó gran incremento, si bien las pérdidas materiales son de consideración.

No ocurrieron desgracias personales.

Firma.—Alto personal

Después de comer, el presidente del Consejo puso a la firma los siguientes decretos proveyendo los altos cargos vacantes:

Nombrando gobernadores: de Madrid, al Sr. Lacierva; de Bilbao, al Sr. López González; de Santander, al Sr. González López; de Toledo, al actual de Soria, Sr. Coello, y de Soria, a D. Carlos García Alix.

Disponiendo el cese del vicealmirante Cámara en el cargo de ayudante del rey por haber ascendido.

Nombrando para dicho cargo a don Leopoldo Boado.

Los alumnos de Toledo

Ha manifestado el Sr. Villaverde que los alumnos insubordinados del Colegio de Huérfanos militares de Toledo han sido expulsados de aquel centro y serán sometidos a sumaria, aplicándoseles todo el rigor de la ley.

Circular a los gobernadores

La Gaceta publica hoy una circular dirigida a los gobernadores civiles encargándoles que reorganicen el personal de subdelegados de Medicina, Farmacia y Veterinaria con arreglo a la reciente instrucción de la Dirección general de Sanidad.

Sanción de leyes

La mesa del Congreso ha ido hoy a Palacio a sancionar las leyes últimamente aprobadas por dicha Cámara, entre ellas las de reforma del art. 241 del Código de Comercio, represión de la mendicidad y vagancia de los niños, y autorización al Gobierno para ratificar el tratado de propiedad literaria entre España y Méjico.

Toma de posesión

Ha tomado posesión del cargo de gobernador civil de esta provincia el señor Lacierva.

Esta misma tarde tomará posesión de la subsecretaría de la Presidencia el Sr. Alba.

A Valencia.—La Bolsa

En el tren botijo han salido para Valencia 38 pasajeros en segunda clase y 159 en tercera.

En la Bolsa se ha observado esta tarde que se efectuaban las operaciones con bastante tendencia a la baja.

Bolsin

En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 78.05. Fin próximo, 78.21. Francos, 36.60. Fin mes, 34.31. Empréstito nuevo, 98.00.

Lo que dice García Alix

El Sr. García Alix ha manifestado que tardará algunos días en proveerse la Alcaldía de Madrid y otros puestos vacantes.

Dijo también que espera queden vacantes otros Gobiernos civiles.

El Gobierno del Banco Hipotecario se proveerá conforme a la propuesta que haga dicho establecimiento de crédito.

Colisión

Ha dicho el ministro de la Gobernación que había ocurrido una colisión en Oviedo con motivo de la interpelación de la reciente Real orden sobre montes públicos.

Los vecinos de varios concejos agredieron a la guardia civil, resultando dos heridos.

Conferencias con Villaverde

Después de tomar posesión del Gobierno civil de Madrid, el Sr. Lacierva visitó al presidente del Consejo.

El embajador de Inglaterra confirió también con el Sr. Villaverde, despidiéndose de él.

Diligencia judicial

Esta mañana se personó el juzgado en el teatro Lírico para verificar la diligencia de reconstituir una escena de la obra «El trueno gordo» y el cuadro plástico que ha sido objeto de denuncia.

El juez y el escribano, desde las butacas dieron orden de comanzar, y

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 23 julio.
Longitud en tiempo O Horas. 5 Mints. 1.8 Segs. E. Greenwich.—Latitud 41°, 7'11" N.—Altitud 95 Metros

HORAS de observación.	BARÓMETRO a 0° y al nivel del mar.	TEMPERATURAS EN GRADOS CENTÍGRADOS				VIENTOS			
		Normal	MÁXIMA Sol	MÍNIMA Sombra	Oscilac.	Dirección	Vel. 24 hs.		
9 mañana	577.22 Milims.	13.80	29.75	27.00	18.75	21.00	06.00	S.S.O.	78.645 kims
3 tarde	757.02 Milims.	24.60						S.S.O.	

HORAS de observación	ESTADO del cielo	NUBES		PSICROM Humedad relativa	AGUA evapda. en 24 horas	LLOVIA en 24 horas.	OBSERVACIONES particulares.
		Cantidad	Clase				
9 mañana	Casi cubierto	0.9	Cir. Nim.	0.91			
3 tarde	Nuboso	0.8	Cir. C.N.	0.75	2.40	Llovizna.	

se constituyó el cuadro, que duró unos cinco minutos.

Luego el juez se retiró a su despacho.

Ante el juzgado han declarado hoy los autores de dicha obra, quienes manifestaron que no habían pensado atacar a las instituciones, sino sacar el mayor partido posible de la caricatura política.

Buscando gobernador

Una comisión de consejeros del Banco de España conferenció con Villaverde a quien indicaron para gobernador del primer establecimiento de crédito, español, al Sr. Sánchez Guerra, ex-gobernador civil de Madrid.

Lo que dice Alix

El ministro de la Gobernación ha dicho que respetará los aumentos que en correos y telégrafos se proponen en el proyecto de Administración local. Ha manifestado también que tratará las cuestiones sociales con amplio espíritu de tolerancia.

De verano

D. Alfonso ha marchado esta tarde a San Sebastián, haciéndosele en la estación los honores de ordenanza y despidiéndole los ministros, altos personajes y varios diputados y senadores.

La muerte del Papa

El cadáver del Papa

Comunican de Roma que anoche, a las ocho, como oportunamente se había anunciado, fué transportado con gran solemnidad a la Basílica de San Pedro el cadáver del Papa, custodiado por los guardias palatinos y los pontificios.

Todas las personas que formaban la fúnebre comitiva llevaban cirios encendidos.

En la capilla del Sacramento quedó colocado sobre un lecho mortuario el cuerpo de Su Santidad, rodeado de cirios y con los pies fuera de la verja, a fin de que puedan besarlos los fieles.

Visitando el cadaver

Más de quince mil personas han desfilarde ante el cadáver del Papa, manifestándose en todos los semblantes profunda conmoción.

EXTRANJERO

Sobre la alianza franco-española

París.—M. Balfour ha declarado en la Cámara de los Comunes que no tenía noticia de que existiera la supuesta alianza entre Francia y España de que se viene hablando estos días, por haberlo así indicado en su último discurso el Sr. Silvela.

M. Gibbons interrumpió al ministro inglés diciendo que si no hay alianza, por lo menos hay acuerdo.

M. Balfour esquivó dar una contestación categórica a la interrupción de M. Gibbons, ateniéndose, dijo, a lo ya expuesto.

Bolsa de París, cierre

París.—3 por 100, 97.00. Exterior español, 90.65. Norte España, 201. Zaragoza, 333. Libras, 36.27. Francos, 34.28.

MENCHETA.

Tip. de F. Suguñes, Conde de Rius, 9.



IMPORTANTISIMO a los Herniados (TRENCATS)

Un dato importantísimo que no deben olvidar los herniados (trencats) es el de que no basta la compra de un buen braguero, sino que la tal compra, para dar buen resultado, ha de ir acompañada de una aplicación perfecta que sólo puede llevar a cabo una persona perita.

En mis 12 años de práctica, he tenido ocasión de ver muchas veces, que el dinero empleado en la compra de un buen braguero, ha resultado poco menos que inútil por no estar su forma ó construcción apropiada a la índole de la hernia que ha sufrido el paciente.

Son muchos los que han acudido a consultarme creídos de estar herniados (trencats) y hecho el reconocimiento se han convencido de lo contrario.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto a mi establecimiento LA CRUZ ROJA y los siete años de práctica en la casa Clausolles de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases, lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cauchuc para la completa curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultación del vientre.

José Pujol
cirujano especialista en el tratamiento de las hernias

ESTABLECIMIENTO
LA CRUZ ROJA
Reus, Plaza Prim, Reus

TOLDO

Se vende uno nuevo con aparato sistema moderno, inservible para el sitio á que estaba destinado.

Razón: Tienda de ultramarinos de A. Lliteras, calle Mayor, esquina a la de la Nao.

VENTA

de una porción de terreno cercado de pared, plantado de árboles frutales, con casa y agua, dentro de esta capital.

Darán razón en esta Redacción.

EN VENTA

Dos tartanas, una jardinera, dos carros y varios accesorios para carruajes, todo en buen estado de conservación.

Dirigirse a la herrería de la plaza de Olórgaga.

CLÍNICA DENTAL DE D. Fulgencio Agustí Aléu

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor. Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones. Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

ACADEMIA DE MUSICA para señoritas

Dirigida por la pianista Srta. PEPITA VILADOT perfeccionada por el eminente concertista MALATS

rambla de San Juan, 66, 2.º

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN REVOLUCIÓN

LA CASA MANUEL LLAUDÓ
UNION, 21.-TARRAGONA

Participa a su clientela y al público en general que acaba de recibir grandes partidas de géneros propios para la presente temporada, como son: lencería, lanería, sedería, pañería, dril de Mallorca, Vichys, rasos, estampados, linones, cañamazos bordados, alpacas, batistas y esponjas, estampadas, percal, liones, pañolería, piqué, paraguas y sombrillas. Los cuales realiza a precios sumamente reducidos.

OCASION: un corte batista calada 7:50 metros por 4'75 pesetas

Unión, 21, Tarragona

FARMACIA MODERNA

M. JUANOLA

Cuenta esta farmacia con inmenso surtido de especialidades y aguas minerales neocientas. Gran escrupulosidad en el despacho.

PRECIOS ECONOMICOS

CALLOS: Se curan con el CALLICIDA JUANOLA

B. Misericordia núm. 2.

COMPANIA FRANCESA DEL "GRAMOPHONE"

MAQUINA PARLANTE

LA MAS PERFECCIONADA Y SENCILLA

de las conocidas hasta la fecha



Depositorio y representante EN TARRAGONA

Francisco Rigau, Bajada de Misericordia, 14, Relojería

Reparaciones de todas clases

LEVADURA DE CERVEZA SERRA

Superior a la ZARZAPARRILLA y a los mejores depurativos conocidos

DE VENTA: FARMACIA DEL CENTRO, DE

MANUEL FONT, RAMBLA SAN JUAN, 57.- TELEFONO, 48

JUAN MUNTÉ E HIJOS

Corresponsal de periódicos

Librería y centro de suscripciones

Venta de obras a plazos semanales. Magníficas tapas para la encuadernación de varias obras. Se admiten suscripciones por cuadernos semanales. Se reciben todos los periódicos y revistas de más circulación de Madrid y Barcelona.

En los kioscos de la Rambla de San Juan y Rambla de San Carlos se facilitan catalogos. Abiertos desde las siete de la mañana a las doce de la noche.

Previo pago adelantado se envían fuera la capital toda clase de periódicos.

Lecitina de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de MANUEL FONT

RAMBLA SAN JUAN, 58.-TELÉFONO 48

"LA ACTIVIDAD"

PAMPLONA.-(NAVARRA)

Sociedad de Seguros muy útil y ventajosa para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición, en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

Seguro Infantil

recomendado a los padres de familia por los R.dmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote a los hijos para terminación de carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida

con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabeza de familia;

Seguro de Vida y Renta Vitalicia

verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata

muy conveniente a las personas sin herederos que les interesen;

Seguro a Plazo fijo

desde solo dos años de plazo, utilísimo a todos en general.

Se admiten suscripciones desde el tipo más infimo de prima mensual al más elevado que se deseen.

Ningún suscriptor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio en efectivo ya al hacer la primera comunión; todo suscriptor tiene derecho a préstamos si los necesita, y otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de esta Sociedad, por todo lo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda la prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con más de veinte mil suscriptores, más de quince millones de pesetas de garantía sólida y real y sus acciones se coticen en esta fecha a más del doscientos por ciento, y es, en fin, una poderosa Sociedad; no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio e Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en cuanto a los Seguros, en esta provincia (en la cual a pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy con 40 suscriptores efectivos), D. León Ferrer Gené; Caballeros; ro; Tarragona, quien se complace en facilitar todos los datos apetecibles y suscribir á cuantos lo desean y solicitan.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó a los sub-representantes locales respectivos que son ya varios los establecidos y pronto los habrá en todas las poblaciones.

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE TARRAGONA Y SU COMARCA

INDEPENDIENTE DE TODO PARTIDO POLÍTICO

RELIGIÓN, CIENCIA, LITERATURA

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

Corresponsales en las principales poblaciones de Cataluña

SUSCRIPCIÓN: Tarragona, trimestre. 4 pesetas Resto de España, id. 4'50